



市子連だより

平成25年9月

発行 小田原市子ども会連絡協議会 発行責任者 橋本輝夫

編集担当 広報委員会 委員長 穂坂明範

北條五代祭り

5月3日（金・祝）

昨年は、生憎の雨で子ども会としての参加が中止となってしまい私の連続参加も6回で止まってしまいましたが今回は2年振りの参加となりました。

当日は、天候にも恵まれて参加者達は、集合場所の三の丸小学校の体育館に集まり男子は、武者の衣装に着替え女子は、お姫様の衣装に着替え出陣式に参加した後、パレードがスタートしました。毎年のことではありますが「侍大将」として先頭切って歩くのは、楽しくもあり恥ずかしさもありますが普段は、出来ないことなので病みつきになりそうです。そしてコースも久しぶりに正規ルートに戻り歩く距離も長くなりましたが参加した子ども達は、沿道の見物客の声援を受け元気に行進しました。

（侍大将より）



青少年交流事業

チャレンジアンドトライ

8月10日(土)・11日(日)

各学区の6年生男女1名ずつの参加による、青少年交流事業「チャレンジ アンド トライ」。今年度は水之尾の「サンサンヒルズ小田原」に宿泊し、その周辺の城南中学校や城山公園などを舞台として体験交流活動を行いました。市役所に集合し、班ごとに暑さの中をウォークラリーでスタートしました。初めて出会う友達と力を合わせて様々なプログラムを進めるうちに、いつの間にか交流が深まりました。

主な活動を子どもたちの感想とともに紹介します。

ウォークラリー

暑さの中、簡単な地図を頼りにクイズを解きながら山道を歩きました。



- 暑くて坂道があったから大変だったけど、みんなでいろんな意見を言って協力できて楽しかった。
- ウォークラリーで倒れそうになるくらい暑かったけど、全員で協力しながら目的地に着けたのでよかったです。けど帰りも歩くのはヤダ！！
- 歩くのが大変だったけど、意外と楽しかった。

ネイチャービンゴ

「赤い葉」「夏」などのキーワードに当てはまるものをみんなで協力して探すゲームです。意外なものも見つかりました。



- ネイチャービンゴでは後一つで全部達成だったので惜しいなって思いました。男の子たちが意外と働いてくれたし女の子たちは小さいものでも見つけてくれたのであとひとつの所までいけたと思います。
- 公園の色々なところを探してあと分担して協力できたのでよかったです。

学校紹介

それぞれの通っている小学校について、特色のある行事などについて紹介しあいました。



- 小田原市の学校というのはみな同じでつまらないと思っていたんですが、どの学校も特色があってメダカがいたり木が生えていたり林があったりでいいなと思いました。
- 実際には見ることができなかったが、パソコンで見ることができてよかったです。

ソロ体験、ナイトウォーク

夜の広場で、照明を消し、離ればなれになって10分間無言で過ごしました。その後、グループごとに夜の真っ暗な道を歩きました。

画像はありません。

- みんなすっごい静かで周りの虫の声がよく聞こえました。真っ暗だから星がきれいに見えました。ナイトウォークでの帰り、サイリウムを探すのが一番楽しかったです。
- ソロ体験の後細くて暗い砂利道を班ごとに歩くというものでとても面白く怖かったです。3人でくついてサイリウムもちゃんと数えてもっと仲が深まった気がします
- ソロ体験は1人で立っているのは怖かったけれど最後に空を見上げた時に流れ星を見られて良かったです。星空観察で星を見つけたと思ったら飛行機でした。
- 最初怖かったけどすごく楽しかった。

厳しい暑さの中でしたが、天候に恵まれ、ほぼ計画通りに2日間のプログラムを行うことができました。子どもたちの感想からもわかるように、みんな仲良く協力することで貴重な体験ができたようです。

来年度もより良い活動ができるよう、役員一同、知恵を絞って頑張ります。市役所までの送迎をしてくださった保護者の皆さんはじめ、関係の方々には本当にお世話になりました。ありがとうございました。

前期育成者・指導者研修会

安全教育推進事業

去る5月12日、小田原アリーナにおいて、平成25年度前期子ども会育成者・指導者研修会、及び安全教育推進事業が開催され、各学区・単位の指導者・育成者約200名が参加しました。

小田原市子連の育指研と言えば「アイスブレイキング」と答えが返ってくるほど定番の行事になりましたが、これまでも「これからのお子も会活動にすぐ使える」と大変好評でした。今年も簡単なハンドゲームから、じゃんけんをアレンジしたゲームや大きな輪になって楽しむゲームなどを行い参加者同士の垣根を取り払いました。

今年はさらに、子ども会活動で使えるプログラムの紹介も加えました。昨年から始まった夏の行事「チャレンジアンドトライ」では子どもたちのコミュニケーション能力や問題解決能力、観察力などを刺激するさまざまなプログラムを行うのですが、その一端を指導者の皆さんにも体験していただいたのです。今回は紙と糊だけで橋を作るアクティビティにトライしました。簡単な素材でいかに強度を出すかが腕の見せ所ですが、まるで指導者の皆さんお子も戻ったように熱心に取り組み、予定の時間をオーバーしてもなかなか切りがつきませんでした。

安全教育推進事業では、事前に事故を防ぐためのKYT(危険予知トレーニング)や事故(けが)が発生した場合の救命救急活動など、子ども会活動中のけがや事故を防止するのに必要な知識を学びました。尚、今年から一年間使用するKYT用の教材を市子連で作成し、今回の研修から参加者全員に配布して使用しました。

本研修会で指導する講師については、今まで一部の研修について外部から招聘していたのですが、今年からは全ての研修について研鑽を積んだ市子連役員が企画から実践まで全て賄うようになりました。



夏休み映画鑑賞会

平成25年度映画鑑賞会は、8月3日（土）小田原市民会館大ホールで開催しました。

限界突破！究極のスパイミステリー！と銘打った「名探偵コナン 絶海の探偵」を上映しました。

イージス艦の体験航海に参加していたコナン、蘭、小五郎、そして少年探偵団たちは海上自衛隊員による大迫力の対空戦闘訓練を見学していました。しかし突然、敵の襲来を受け、訓練は狂気の現実へと変わる。隊員たちの冷静な対処によって何とか事態は落ち着いたものの、敵の狙いは分からぬまま。そんな最中、自衛隊員の左腕が艦内で発見される。この異常事態に、ヘリで急行した大阪府警、京都府警も一丸となって捜査を開始した。そこには、本来ならイージス艦には乗ることはできない女性自衛官の姿もあった。

コナンは、犯人追跡メガネや新しい探偵アイテム・衛星電話腕時計を駆使して捜査に乗り出す。そしてついに、艦内に某国のスパイXが乗り込んでいることを知る。

果たしてスパイXとは誰なのか？自衛隊員の左腕、謎の女性自衛官との関係は？

皆さんの推理はいかがでしたか？

ミステリアスな女性自衛官役のスペシャルゲスト柴咲コウは声優としてはどうでしたか？

人気のコナン作品であり、昨年同様、幼児から大人まで多数入場していただきました。

ありがとうございました。

「安全・安心のための子ども会活動」 臨時説明会

子ども会活動中の事故が近年になく多く発生していることを受け、9月23日（月）に小田原アリーナ研修室で、表記の説明会を開催しました。台風の影響で日時や会場の急な変更にも関わらず、多くの方に参加していただきありがとうございました。

今年度の事故の発生状況、事故が起きた場合の対応、KYT研修などを行いました。安全・安心な子ども会活動推進のため、私たち大人が安全に対する意識を高く持つていきたいものです。ご理解、ご協力、よろしくお願いいたします。



市子連は、市内23学区、145単位子ども会との連携をはかり、各種研修や行事の実施、関係機関との連絡調整などを行っています。市子連役員は、学区連合子ども会育成会会長や役員を経験した人を中心に各学区から推薦され、ボランティアとして活動しています。

☆今後の主な行事☆

【ふれあい子どもフェスティバル】

開催日：平成25年11月30日（土）

会 場：小田原アリーナ（メインアリーナ）

対 象：子ども会会員（小学生1～6年生）

内 容：スポーツ・ゲーム・作品展示

【インリーダー研修会】

開催日：平成26年1月25日（土）

会 場：小田原市役所（大会議室他）

対 象：子ども会会員5年生

内 容：検討中

役員紹介

平成二十五年度
小田原市子ども会連絡協議会（市子連）

役 職	氏 名	出身学区
会長	橋本 輝夫	酒匂
副会長（事務局長兼任）	島田 文子	芦子
副会長	穂坂 明範	久野
副会長（会計兼任）	本多 茂	酒匂
事務局次長（会計兼任）	石塚 靖夫	国府津
書記	飯岡 直美	桜井
書記	石川 聰之	矢作
安全共済会	小林 泰一郎	三の丸
安全共済会	富樫 栄広	早川
常任理事	石井 園子	三の丸
常任理事	本木 忠一	東富水
常任理事	若林 秀行	大窪
監査	佐藤 和久	国府津
監査	佐藤 政則	曾我